

Intervención Delegación de Chile
Debate sobre la Misión de Administración Provisional de las Naciones Unidas en
Kosovo (UNMIK)
27 de mayo del 2014

Señor Presidente:

Damos las gracias al Sr. Farid Zarif por su presentación del informe sobre la ejecución del mandato de UNMIK. También damos la bienvenida a S.E. Presidente de la República de Serbia, el Sr. Tomislav Nikolic, y a la Sra. Atifete Jahjaga. Comenzamos entregando un mensaje de apoyo a los países de los Balcanes afectados por las últimas inundaciones, y destacamos la solidaridad que ha prevalecido entre éstos a 20 años del conflicto que devastó a la Ex -Yugoslavia.

Hoy, el Consejo de Seguridad se reúne por cuarta vez desde la firma de del “Acuerdo sobre los Principios Rectores de Normalización de las Relaciones” del 19 de abril de 2013, y valoramos el importante progreso en su implementación. Destacamos particularmente el acuerdo alcanzado por las partes sobre cuestiones técnicas pendientes relativas a la integración de las instituciones judiciales paralelas serbias en el marco jurídico de Kosovo.

De igual manera, la participación activa de Belgrado y Pristina en el diálogo facilitado por la Unión Europea es esencial para alcanzar su objetivo común de lograr un mejor trabajo con las instituciones de la Unión Europea. En este marco, encomiamos que Serbia haya entablado oficialmente las conversaciones relativas a su adhesión a la Unión Europea en Bruselas el 21 de enero.

Nuestro país enfatiza el rol de las organizaciones regionales en materia de cooperación para la consolidación de la paz y reconstrucción del Estado de

Derecho. En este sentido, merece un especial reconocimiento la acción en el terreno de la OSCE y EULEX por su aporte en el proceso de construcción del Estado de Derecho y en el mantenimiento de la seguridad en Kosovo. Asimismo, reconocemos el papel que ha jugado la Unión Europea en acercar las posiciones de las Partes, culminando en el Acuerdo del 19 de abril del 2013.

Señor Presidente:

Nos continúa preocupando la compleja situación de los desplazados internos en Kosovo. Chile destaca la colaboración de ACNUR para dar solución a este problema. En esta materia, si bien ha existido tolerancia de las autoridades locales para permitir dicho retorno, deben redoblar los esfuerzos para evitar cualquier tipo de discriminación, especialmente en el caso de minorías.

De igual manera, reiteramos la importancia de que se continúe implementando la resolución 1325 en todos los niveles, de manera que se garantice la participación de las mujeres en la toma de decisiones y que sus necesidades sean debidamente atendidas.

Señor Presidente:

Destacamos la labor y el rol central UNMIK en la promoción de la seguridad, la estabilidad y el respeto a los derechos humanos, aspecto prioritario para el avance en la reconciliación entre las comunidades. Solo en un ambiente de respeto y protección adecuada de los derechos humanos fundamentales se podrá aspirar a la reconciliación nacional y a vivir en un futuro de paz.

Señor Presidente:

Pese a los avances en materias de diálogo político, nos preocupan algunos casos en que la Administración Provisional de Kosovo ha realizado actos que se alejan de las condiciones acordadas y fijadas por el Estatuto de Kosovo y la resolución 1244 (1999) del Consejo de Seguridad. Es por esto que manifestamos nuestras reservas acerca del proyecto de transformación de la Fuerza de Seguridad de Kosovo en las Fuerzas Armadas de Kosovo. Asimismo, hacemos un llamado a las Autoridades Provisionales de Kosovo a que se abstengan de impedir el ingreso a ese territorio de autoridades serbias de manera de no generar conflictos adicionales.

Señor Presidente:

La experiencia de otras situaciones de conflicto ha demostrado que los procesos de reconciliación deben estar basados en la verdad y justicia. En ese sentido, destacamos los avances que han realizado las Partes en materia de identificaciones de personas desaparecidas, siendo de gran relevancia la labor desarrollada por el grupo de trabajo serbio-kosovar asesorado por UNMIK. Debe alentarse a avanzar en la búsqueda de la verdad y la identificación de todos los casos de personas desaparecidas.

Señor Presidente:

Se ha demostrado ampliamente la importancia de la justicia para la consolidación de la paz y el proceso de reconciliación nacional. Destacamos el trabajo realizado por EULEX en materia transicional y de consolidación de Estado de Derecho.

Para finalizar, reafirmamos la importancia de la resolución 1244 (1999) como instrumento rector aplicable en la región de Kosovo para promover la reconciliación, estabilidad y prosperidad de las comunidades.

Muchas gracias.